
Тема дня

Уважаемые труженики села, 
работники агропромышленного 

комплекса Усть-Ордынского 
Бурятского округа,  
дорогие земляки!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днем работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей промыш-
ленности!

Этот праздник объединяет всех, кто 
живет и трудится на земле, работает в 
животноводстве и на предприятиях пи-
щевой промышленности, тех, кто не по-
кладая рук, несмотря на многочисленные 
трудности, занимается разведением и вы-
ращиванием скота, посевами, растение-
водством.

Агропромышленный комплекс пере-
живает сегодня время позитивных пере-
мен, становится современным и эф-
фективным. Хорошими темпами идет 
восстановление заброшенных пахотных 
земель, развиваются фермерские хозяй-
ства и личные подворья. На селе немало 
предприимчивых и инициативных людей. 

Высокий профессионализм работни-
ков сельского хозяйства, их самоотдача и 
преданность избранному делу заслужива-
ет уважения и признания. Низкий поклон 
всем работникам сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности и 
особенно ветеранам, передовикам про-
изводства за ваш самоотверженный и до-
бросовестный труд.

Желаю всем, кто трудится на селе, 
крепкого здоровья, достатка, благоприят-
ной погоды и успехов во всех начинаниях!

С уважением,
заместитель Губернатора 

Иркутской области –
руководитель администрации 

Усть-Ордынского Бурятского округа
А.А. ПРОКОПЬЕВ

Уважаемые работники дорожной 
отрасли, дорогие ветераны!

Примите самые теплые поздравления 
с вашим профессиональным праздником 
– Днем работников дорожного хозяйства!

Наличие развитой системы транспорт-
ных коммуникаций – жизненно важный 
фактор для любого современного обще-
ства. И для нашего региона совершен-
ствование транспортной инфраструкту-
ры – непременное условие уверенного и 
динамичного развития. Сегодня от со-
стояния дорожно-транспортной сети и 
вашей работы во многом зависят пер-
спективы социально-экономического 
развития и качество жизни людей.

Благодарю вас за добросовестный 
труд и преданность профессии. Желаю 
вам доброго здоровья, счастья и благопо-
лучия!

С уважением,
заместитель Губернатора 

Иркутской области-
руководитель администрации  

Усть-Ордынского Бурятского округа
А.А. ПРОКОПЬЕВ
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В Бильчире появилась  
новая улица
Она носит имя шестикратного чемпиона 
СССР Клима Олзоева

Осинский район посетил 
итальянец
В 77 лет он путешествует по миру 
на велосипеде 

В Ользонах возрождают  
овцеводство
Романовская порода уже завезена 
из Башкирии
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Кросс под названием «Шаг к здо-
ровью – путь к Олимпу» впервые 
прошел 12 октября в поселке Усть-
Ордынский. Жители столицы 
округа решили не отставать от ир-
кутян, которые ежегодно проводят 
у себя «Кросс нации», и тоже по-
пробовали собрать вместе любите-
лей бега. 

Результат превзошел все ожидания, 
на старт вышли около двух тысяч бегу-
нов всех возрастов, которые преодолели 
дистанцию 2014 метров в честь пред-
стоящих Олимпийских игр в Сочи. Вме-
сте с бегунами-любителями по улицам 
поселка пробежали и наши прославлен-
ные спортсменки Ольга Курбан и Елена 
Задорожная.

– Мы в Усть-Ордынском округе 
всегда занимались спортом: и нацио-
нальными видами, и олимпийскими. 

Несколько недель назад нам пришла 
идея провести аналог «Кросса нации» 
в поддержку Олимпиады в Сочи. Мы 
нашли понимание у министерства 
спорта Иркутской области, отклик-
нулись предприятия, организации в 
Усть-Ордынском, активно поддержали 
идею кросса наши учебные заведения. 
Если честно, мы ожидали, что на старт 
выйдут несколько сот спортсменов, но 
уже официально заявлено две тысячи 
участников, и, думаю, их даже больше, 
– поделился своими впечатлениями за-
меститель губернатора Иркутской об-
ласти – руководитель администрации 
Усть-Ордынского Бурятского округа 
Анатолий Прокопьев.

Глава округа также стал участни-
ком акции и пробежал «олимпийский» 
кросс вместе с жителями Усть-Орды. 
Компанию ему составили министр по 
физической культуре, спорту и моло-

дежной политике Павел Никитин, а так-
же наши мастера легкой атлетики Ольга 
Курбан и Елена Задорожная.

– Я смотрю сейчас на это огромное 
число людей и понимаю, что кросс в 
Усть-Ордынском сопоставим с тем, что 
мы проводим в Иркутске. Округ у нас 
является законодателем мод в массовом 
спортивном движении, и мы еще раз в 
этом убедились, ощущение, что на дис-
танцию вышел весь поселок, – отметил 
Павел Никитин.

Кросс «Шаг к здоровью – путь к 
Олимпу» решили провести в два этапа: 
сначала на дистанцию ушли професси-
ональные спортсмены, естественно, в 
числе лидеров отправилась и заслужен-
ный мастер спорта Елена Задорожная. 
Неизменная победительница иркутско-
го «Кросса нации», наша прославленная 

Окончание на 2-й стр.

Шаг к здоровью – путь к Олимпу
Поздравление
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Образование

бегунья пришла первой в женском за-
чете и в Усть-Ордынском, уступив все-
го двум представителям сильного пола.

Завершив первый этап, Елена ре-
шила принять участие и в массовом за-
беге вместе с мастером спорта между-
народного класса Ольгой Курбан.

Ажиотаж был настолько силен, что 
к стартующим в последний момент 
присоединялись даже не зарегистриро-
ванные любители бега. 

Наряду со школьниками и студен-
тами активно бежали и пенсионеры. А 
одна из молодых семей вышла на кросс 
с коляской, в которой лежал младенец, 
и прибежала к финишу далеко не по-
следней – завидная тяга к спорту. 

– И я не пожалел, что приобщился 
сегодня к этой акции, уверен, нам надо 
делать кросс традиционным, – сказал 
Анатолий Прокопьев.

А министр спорта Павел Никитин, 
впечатлившись успешным проведением 
мероприятия, высказал мысль, что кросс 
«Шаг к здоровью» надо внедрять на 
всех территориях Иркутской области.

Иван МАМОНТОВ
Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Праздник  
для старшего поколения

День пожилого человека суще-
ствует для того, чтобы молодое поко-
ление, обратило внимание на пробле-
мы старших поколений, поделилось с 
ними душевной теплотой. 

Именно такое душевное меро-
приятие организовали в админи-
страции УОБО. На него пригласили 
людей, которые трудились на благо 
своего родного округа – Розу Вла-
димировну Алсаеву, Светлану Алек-
сандровну Бадлуеву, Раису Федо-
ровну Белову, Гавриила Калиновича 
Белова, Юрия Борисовича Борхоева, 
Анатолия Аполлоновича Бунаева, 
Людмилу Оскаровну Вазаеву, Сте-
пана Романовича Григорьева, Дору 
Алесандровну Кузьмину, Людмилу 
Ивановну Лисанову, Виталия Ва-
сильевича Михалева, Нелли Геор-
гиевну Мишекову, Нину Бугдаевну 
Петрову, Георгия Васильевича Про-
тасова, Анатолия Федоровича Семи-
чева, Маргариту Борисовну Тарбее-
ву, Петра Петровича Усова, Алексея 
Протасовича Хориноева.  

Собравшихся приветствовал за-
меститель губернатора Иркутской 
области – руководитель админи-
страции округа Анатолий Проко-
пьев:

– Уважаемые земляки, коллеги, я 
отдаю вам дань уважения, благода-
рю за ваш труд! Вы многие годы от-
дали работе в органах власти, внося 
большой вклад в социально-эконо-
мическое развитие территории. И 
сегодня вы остаетесь оптимистами, 
людьми с активной жизненной по-
зицией.

За многолетний добросовестный 
труд в органах государственной вла-
сти старшим товарищам были пре-
поднесены благодарственные пись-
ма, памятные подарки, цветы. 

Теплые воспоминания о про-
шлом, разговоры о настоящем пере-
межались выступлениями творче-
ских коллективов. Музыкальную 
концертную программу подарили 
гостям учащиеся детской музыкаль-
ной школы, заслуженные работники 
культуры, артисты Государственно-
го ансамбля песни и танца «Степные 
напевы». 

Рассуждая о сегодняшнем дне 
страны, старшее поколение с боль-
шим интересом слушали Анатолия 
Прокопьева. Он рассказал о феде-
ральных и областных программах, 
в которых участвует наш округ, о 
развитии сельского хозяйства, о 
возведении социально-значимых 
объектов – школах, детских садах, 
больницах, ФОКах. 

Старейшины переживали о бу-
дущих поколениях, о судьбе моло-
дежи. Как сказал Анатолий Андрия-
нович, отрицательным показателем 
является убывание молодежи из 
сельских поселений в города. 

– А чтобы этого не происходило, 
необходимо создавать рабочие ме-
ста, – подчеркнул он. 

Ветераны также интересовались 
условиями проживания студентов 
медицинского колледжа, у которых 
отсутствует общежитие.

– Мы с интересом следим за все-
ми событиями, которые происходят 
у нас в округе, – сказала от лица всех 
гостей Нина Бугдаевна Петрова, ра-
ботавшая в окружной думе. 

В завершении встречи участни-
ки мероприятия сфотографирова-
лись на память.  

Наталья МОГЗОЕВА

Доброе дело
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Шаг к здоровью – путь к Олимпу
Окончание. Начало на 1-й стр.

Иркутская область готовит докумен-
ты к конкурсному отбору для участия 
в федеральном проекте, предполага-
ющем использование электронных 
учебников в школах. Об этом сооб-
щила заместитель министра образо-
вания региона Елена Осипова. 

Использование электронных учебни-
ков – это пилотный проект, реализуемый 
за счет средств федерального бюджета. 
Он, возможно, решит проблему обеспе-
ченности учебной литературой, поясни-
ла заместитель министра. 

Как уже сообщала наша газета, на по-
купку учебников школам региона было 
выделено 200 млн рублей. Чтобы узнать, 
как выполняется поручение, с начала 
учебного года власти проводят проверки 
учебных учреждений и выясняют, на-
сколько они обеспечены пособиями. В 
сентябре инспекция была в школе № 27 
города Иркутска. В конце минувшей не-
дели представители минобра побывали в 
СОШ № 37 города Ангарска. Наши кор-
респонденты побывали в школах УОБО, 
чтобы ознакомиться с ситуацией на ме-
сте. Вот что сообщает из Боханского рай-
она наш корреспондент Мария Надеина. 

– Школы Боханского района к началу 
учебного года получили учебные посо-
бия по новым федеральным стандартам, 
однако, бесплатных книг не хватает. В Бо-
ханской средней школе №1 потребности 
в учебниках покрыты на 60%. В этом году 
школа закупила учебников на 686 тыс. ру-
блей. Суммы, выделенные на учебные по-
собия, ежегодно увеличиваются: для срав-
нения, школа №1 в 2012 году получила из 
областного бюджета 437 тыс. рублей, в то 
время как в 2010 году по этой статье посту-
пила 141 тыс. рублей, а в 2008 было всего 
40 тыс. рублей. В Хохорской школе ожи-
дается, что обеспеченность бесплатными 
учебниками составит примерно 80%, ново-
идинские школьники обеспечены пособи-
ями на 85%, школа в Середкино ожидает 
в ближайшее время партию учебников 
от фирмы-поставщика, и потребность 
будет покрыта почти полностью.

Поступают учебники в школы от ми-
нистерства образования, также школы 
активно работают с поставщиками, за-
казывая учебно-методические пособия 
на поступающие субвенции. Несмотря 
на активное наполнение школьных би-
блиотек учебной литературой, часть 
учебников родителям все же приходит-
ся приобретать за свой счет. Сложность 
еще и в том, что купить нужные книги в 
Бохане не всегда возможно, магазин «Сэ-
сэг», много лет занимающийся продажей 
учебно-методической литературы, в 
этом году завез ограниченное количе-
ство учебной литературы. Чтобы приоб-
рести нужные книги, родители вынуж-
дены ехать в город.

В соответствии с законом «Об образо-
вании в РФ», на сайте каждого учрежде-
ния должна быть отражена информация 
об утвержденном перечне учебников и 
образовательных программ. Елена Оси-
пова отметила, что одна из причин недо-
статка литературы в школах – отсутствие 
перспективного планирования, неэф-
фективность использования имеющегося 
учебного фонда. Замминистра напомнила, 

что учебники закупались министерством 
образования в соответствии с заявками, 
сформированными в муниципалитетах. 

Напомним, администрация образо-
вательного учреждения и учителя вправе 
сами выбирать тот учебник, по которому 
будут заниматься дети. Муниципалите-
там дана возможность самостоятельно 
составлять заявку на необходимое коли-
чество книг. Учебники в Приангарье по-
ставляют 13 издательств, при этом 60% 
приходится на издательства «Просвеще-
ние» и «Дрофа», 40% – на другие. На фе-
деральные средства покупаются книги 
от крупных издательств, на субвенции 
областного бюджета – малых.

В этом году заявки на учебники были 
собраны в январе-марте. Книги в обра-
зовательные учреждения должны были 
поступить в срок, однако выяснилось, 
что часть заявок была составлена не-
корректно. Например, в одной из школ, 
где всего обучаются 135 детей, есть 140 
экземпляров учебников истории для 
11 класса, 60 комплектов учебников по 
биологии для углубленного изучения, 
которое вообще не ведется. Оказалось, 
что районный методист заказала книги 
на свое усмотрение и потом сама же рас-
пределила их по школам. Частично из-за 
этого некоторые муниципалитеты обе-
спечены учебниками на 100%, а некото-
рые едва ли на 60%.

Равиля ФАТТАХОВА
Мария НАДЕИНА

Хватит ли учебников на всех?
В школах проходят проверки обеспеченности пособиями

СПРАВКА

Сейчас на поддержку и развитие 
муниципальных систем образования 
ежегодно в школы перечисляется об-
ластная субвенция, которая идет, в 
том числе, на покупку учебников. С 1 
сентября 2012 года эта сумма состав-
ляет 780 рублей на одного человека. 
Одновременно в регионе разрабаты-
вается ведомственная целевая про-
грамма «Школьный учебник», в рам-
ках которой планируется пополнять 
литературой фонды библиотек.

Анатолий Прокопьев (слева) и Павел Никитин  наградили победителей кросса
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Хорошая новость

Большинство сельских поселений 
сегодня передают свои полномочия 
на вышестоящий районный уро-
вень, поскольку не в силах самосто-
ятельно справиться с ними. А вот 
Ушаковское муниципальное обра-
зование, объединяющее 13 населен-
ных пунктов Иркутского района, 
практически все свои обязанности 
исполняет само. Как это ему удает-
ся, узнали мэры всех районов Усть-
Ордынскогот Бурятского округа и 
главы ряда поселений, побывавшие 
на обучающем семинаре, который 
прошел в поселке Пивовариха.

Инициатором этой встречи стал гла-
ва администрации Усть-Ордынского 
Бурятского округа Анатолий Проко-
пьев, знакомый с деятельностью адми-
нистрации Ушаковского муниципаль-
ного образования в бытность своей 
работы председателем думы Иркутско-
го района. 

– У поселения, конечно, хороший 
бюджет, более 40 миллионов рублей. Но 
успех, я считаю, кроется в другом: к это-
му бюджету приставлена умная инициа-
тивная голова – Александр Степанович 
Кузнецов.

Сам Кузнецов, который пять лет от-
работал заместителем главы поселения, 
а последний год – главой администра-
ции, считает, что важнее всего – не си-
деть сложа руки, а стучаться во все рай-
онные и областные двери, не стесняться 
приглашать на заседания думы чинов-
ников самого высокого ранга и выска-
зывать им свои требования.

– Будешь молчать и скромничать – 
ничего не получишь.

Показательна в этом отношении 
история со строительством хоккейного 
корта. Любовь к хоккею с шайбой у мест-
ного населения заложил еще в 70-х годах 
бывший директор совхоза Александр 
Иванович Гринвальд. Совхозная коман-
да неоднократно побеждала на област-
ных соревнованиях.

С тех пор число поклонников этой 
игры не уменьшалось. И взрослые гоня-
ли шайбу, и дети. Администрация шла 
навстречу. Были построены четыре хок-
кейных коробки: в Пивоварихе, Патро-
нах, Горячих Ключах и Первомайском.

– Но коробка – это не совсем то, что 
хотелось бы. Ребята приходят после 
уроков, пока снег расчистят, смотришь, 
уже и темнеет, играть некогда. И вот, 
четыре года назад, задумали мы  по-
строить крытый корт. Сами отыскали в 
интернете простой и недорогой проект 
за 11 миллионов рублей и пошли с ним в 
областное министерство физкультуры и 
спорта. А там говорят: надо строить на-
стоящий корт, за 35-40 миллионов, вот 
только таких денег у нас нет. Мы дошли 
до депутатов Законодательного Собра-
ния, но свой проект отстояли. 8 милли-
онов нам выделили из областного бюд-
жета, включив в областную программу 
по развитию спорта, а три миллиона 
сами вложили. И за два месяца постро-
или крытый хоккейный корт.

Администрация поселения все воз-
никающие проблемы старается решить 
сразу, не откладывая в долгий ящик. 
Возникли конфликты с гастарбайтера-

ми, наводнившими поселок – разработа-
ли положение о добровольной народной 
дружине, приняли его на заседании думы 
и дружинники на законных основаниях 
мигом  навели порядок. То же самое с до-
бровольной пожарной дружиной. При-
обрели старенькую пожарную машину, 
ранцевые опрыскиватели и теперь по 
тревожному сигналу группа моменталь-
но собирается и мчится спасать поселок 
от лесных пожаров.

– По штату администрации полага-
ется 17 служащих, – рассказывал Алек-
сандр Кузнецов, – но мы решили, что 
вполне обойдемся и 15. Главное – чтобы 
наши работники были компетентными. 
Люди идут с разными вопросами, ре-
шать которые надо юридически грамот-
но. Поэтому у нас в каждом отделе рабо-
тает юрист. 

Но основная сила, считает Кузнецов, 
– это местный депутатский корпус.

– Мне нравится, что люди там подо-
брались ершистые, критического склада 
ума. Они на чины не смотрят, любому 
правду выскажут. И добрую инициативу 
всегда поддержат. У нас пруд был в по-
селке. Не пруд – болото. Ну, честное сло-
во, позор. Решили: очистить и сделать 
местом отдыха. И сделали. 

О том, как изменилось лицо поселка, 
могли увидеть и участники семинара, 
посетив и хоккейный корт, и конно-
спортивный центр, и дом культуры, и 
церковь Покрова святой Богородицы. 
Правда, церковь еще не закончена, рас-
писывается верхний предел, но служба 
уже идет. 

Александр ПАВЛОВ

ИНИЦИАТИВА + ПОДДЕРЖКА = 
ЭФФЕКТИВНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ

Выделено  
117 земельных участков

В начале 2009 года был принят 
областной закон №8 «О бесплатном 
предоставлении земельных участ-
ков в собственность граждан», со-
гласно которому граждане могут 
бесплатно получить земельный 
участок под строительство или ве-
дение личного подсобного хозяй-
ства. В число тех, кто однократно 
бесплатно может получить землю, 
входят различные категории, в том 
числе многодетные семьи.

По информации, предоставлен-
ной отделом по управлению муни-
ципальным имуществом админи-
страции МО «Боханский район», за 
текущий год в районе было выде-
лено 24,5 тыс. кв. метров земли, 117 
человек стали счастливыми облада-
телями своего участка. В основном 
категория выделения – ведение лич-
ного подсобного хозяйства. По кате-
гории индивидуального жилищного 
строительства 1,5 га распределено 
в МО «Бохан». Земельные участки 
были предоставлены работникам 
здравоохранения (14 участков), це-
лая улица, получившая имя матроса 
Башлеева. Также землю под строи-
тельство получили четыре много-
детных семьи, и один участок был 
выделен молодой семье. В основном 
поселок прирастает территорией в 
микрорайоне Южный. Кроме про-
чего, ООО «Стройсервис» возводит 
дома для детей-сирот на участке 
земли, принадлежащем компании, 
с последующим выкупом их муни-
ципалитетом. В МО «Бохан» идет 
работа по постановке на кадастро-
вый учет границ поселка, согласно 
генплану  предусмотрены площади 
для выделения участков.

Активная работа по выделению 
бесплатных земельных участков 
идет в МО «Олонки», здесь под ЛПХ 
распределено порядка 10 тыс. кв. 
метров площади. Также выделение 
земельных участков ведется в МО 
«Новая Ида», МО «Укыр», МО «Та-
раса», МО «Хохорск».

Мария НАДЕИНА

Первая книга 
талантливого журналиста

Вышла в свет книга рассказов 
молодой иркутской журналистки 
Евгении Липиной «Живые письма». 
28-летняя уроженка села Загатуй 
Баяндаевского района уже заявила о 
себе как талантливый и яркий жур-
налист. Победы на всероссийских 
конкурсах профессионального ма-
стерства тому подтверждение – лау-
реат «Вызов 21 век», «Преодоление», 
«Россия многонациональная». На-
чинала свою трудовую деятельность 
в издании «Труд. Байкал». Сейчас 
работает в издательском доме «Вос-
точная Сибирь».

Евгения пишет статьи по со-
циальной тематике, а также каса-
ющиеся культуры, традиций. Не 
случайно, в 2011 году ее выбрали 
председателем Иркутской регио-
нальной гильдии межэтнической 
журналистики. Буквально на днях 
она вернулась из Сочи с фестиваля 
«Вся Россия-2013».

Свои мысли, наблюдения де-
вушка стала отражать в своем блоге 
«Живого журнала» с 2008 года. Ее 
подписчики и натолкнули на мысль 
– издать книгу.

5 ноября автор представит свою кни-
гу в Иркутске – в библиотеке им. Уткина. 

Олимпиада АНДРЕЯНОВА

Вся неделя

В понедельник в селе Бильчир 
Осинского района состоялось тор-
жественное событие – заселение 
домов, построенных по целевой 
программе «Переселение граждан 
из ветхого и аварийного жилого 
фонда».

За четыре месяца ООО «Стройсервис» 
под руководством генерального директо-
ра Сергея Шеметова построили четыре 
двухквартирных дома. Владельцами этих 
квартир стали жители двухэтажного 
8-квартирного дома, который в феврале 
2013 года сгорел. Также получила кварти-
ру еще одна жительница села, у которой в 
2011 году также сгорел дом.

Не секрет, что большинство про-
живающих в ветхих и аварийных домах 
граждан не в состоянии в настоящее 
время самостоятельно приобрести или 
получить на условиях найма жилье удов-
летворительного качества. Поэтому про-
грамма «Переселение граждан из ветхого 
и аварийного жилого фонда», появилась 
как нельзя, кстати, для многих семей, ко-
торые нуждаются в данной поддержке. 

Общая площадь одной квартиры, в 
каждой из которых имеется санузел, со-
ставляет 57 кв. метров. 

В Бильчире активно развивается стро-
ительство. По словам специалиста по зе-
мельным вопросам муниципального об-
разования Михаила Шаргоева, по данной 
программе планируется строительство 
еще 43 квартир, в процессе завершения 
два 4-квартирных дома для детей-сирот. 

Со столь значимым событием поздра-
вили новых хозяев квартир заместитель 

мэра по ЖКХ, строительству, архитек-
туре и экологии Владислав Максименко, 
главный специалист-архитектор Елена 
Халтанова, глава МО «Бильчир» Борис 
Хошхоев и многие другие.

Новая улица будет носить имя уро-
женца Бильчира, шестикратного чемпи-
она Советского Союза по греко-римской 
борьбе Клима Самсоновича Олзоева.

Как отметил Владислав Максименко, в 
дальнейшем эта улица будет одной из цен-
тральных мест села, так как напротив этих 
домов будут строить школу. На протяже-
нии четырех лет администрация Осинско-

го района работает над программой пере-
селения граждан из аварийного и ветхого 
жилья и надеется, что в дальнейшем таких 
домов будет построено больше. 

Не остались в стороне и счастливые  
новоселы, которые выступили с ответ-
ными пожеланиями и словами искрен-
ней благодарности мэру МО «Осинский 
район» Виктору Богданову, главе МО 
«Бильчир» Борису Хошхоеву, и, конечно 
же, Сергею Шеметову и его строителям.

Федор ТОКТОНОВ
Фото автора

Новоселье в Бильчире
В селе появилась улица им. Клима Олзоева

Перерезав красную ленточку, все с удовольствием приступили к приятной процедуре – 
экскурсии по квартирам
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КИНОКОНЦЕРТНЫЙ 
ЗАЛ 

«ЭРДЭМ»
представляет
«Риддик» 

Продолжается показ: 
«Спасти Землю».

Тел для справок: 
8(39541) 3-26-33

Творчество

Реклама, объявления

Ремонт холодильников 
и холодильного 
оборудования.

Тел.: 89086681719.

В магазин строитель-
но-отделочных материа-
лов требуется опытный 
пользователь ПК на долж-
ность продавца. Знание 
1С-Торговля приветствует-
ся. Тел.: 89834445207.

БОЛЬШАЯ 
РАСПРОДАЖА 

МЕХОВЫХ 
ШАПОК 

из норки, ондатры, нерпы, 
лисы, сурка, песца и бобра 

18 октября 
с 11.00 часов

 у центрального входа 
рынка «Орголи»

 п. Усть-Ордынский. 
В большом ассортименте 

более 100 моделей: 
мужские и женские 

от 2 000 рублей. 
Пенсионерам скидки.

реклама

реклама

Продается квартира в 
2-квартирном доме в п. Усть-
Ордынский. Тел.: 89247514994, 
89503982449.

***
Продаю 3-комнатную благо-

устроенную квартиру в п. Усть-
Ордынский, ул. Кирова, 56, 
стеклопакеты, железная дверь, 
кухня 12 кв.м. Документы гото-
вы. Тел.: 89500826558.

***
Продается жилой дом 82 

кв.м., участок 20 соток, гараж, 
скважина, хоз. постройки, те-
плица, пчельник, омшаник, в 
собственности, в поселке Бозой.

Тел.: 89500775690, 
89501259890.

***
Продается дом с надворны-

ми постройками. Район МАКЕ-
НЫ. Цена договорная. 

Тел.: 89242910585.

***
Продаю производственные 

здания площадью 1100 и 1200 
кв.м. с земельным участком 1,2 
га в п. Усть-Ордынский. 

Тел.: 89149009215, 
89041370904.

***
Продается зерноубороч-

ный комбайн «Енисей 1300» 
1991 г.в. в отличном состоянии 
по адресу: Эхирит-Булагатский 
район, д.Нижняя Идыга. До-
кументы имеются. Телефоны: 

Любимую жену, маму, 

бабушку, прабабушку 

Елену Андреевну БАДМАЕВУ 

поздравляем с юбилейной датой!

Все было в жизни – радости и беды,

И сладкий мед, и горькая полынь,

И прожито, и сделано немало

И мы тебя за это благодарим.

Пусть годы летят,

Пусть в сердце добро

Не исчезнет вовек,

Здоровья желаем тебе мы и счастья,

Любимый ты наш человек!

С пож. родные и близкие

Друзья выражают глубо-
кие соболезнования родным 
и близким по поводу кончи-
ны 

КОЛЫХАЛОВА 
Владимира Ивановича.

Семьи Булсахаевых, 
Ратушнян, Сундаревых

Поздравляем Леонида Вячеславовича САВИНОВА с 
успешной защитой докторской диссертации и присвоением 

ученой степени доктора политических наук.
Желаем дальнейших творческих успехов, благополучия.

Родственники, друзья

8 (39541) 32967, 89501198916, 
89501116244, 89041443536.

***
Продается Nissan Wingroad 

1999 г. ХТС, цвет белый, двига-
тель цепной 1,5 л. Электропакет, 
сигнализация с автозапуском и 
обратной связью, электрокотел 
220 в. Салон чистый, задние 
сиденья складные, раздельные 
(1+2). Резина зимняя новая. 210 
т.р. Тел.: 89242902160.

***
Продается ГАЗ 3110 Волга 

1998 г., 70 т.р. Тел.: 89526237270.
***

Продается пчелоинвен-
тарь, улья. Тел.: 89500775690, 
89501259890.

***
Сдам в аренду избушку в 

п. Усть-Ордынский по ул. Ок-
тябрьская. 

Тел.: 89246064410, 
89526148955.

Поздравляем любимую нашу 
Надежду Степановну ЕРБАЕВУ
 с 80-летием!!!
Уходят годы, календарь листая,
Мужаем и становимся мудрей,
Сегодня мы сердечно отмечаем
Твой 80-летний юбилей.
  И чествуя с приветом и любовью,
  Желаем Вам сегодня в юбилей
  Отличного сибирского здоровья
  И много светлых, плодотворных дней!
 С пож. сын Алексей, невестка Людмила, 

семьи Чимитовых, Дуриновых

***
Сниму 1-комнатную или 

2-комнатную благоустроенную 
квартиру. Порядок и своевре-
менную оплату гарантирую.

Тел.: 89501250325.
***

Реализуем сеноуборочные 
грабли «Беляевские»: боковые 
(ворошилки), поперечные, кон-
ные, для мотоблоков, для а/м 
УАЗ. Принимаем заказы, пре-
доставляем рассрочку платежа 
сроком до 6 мес. Иркутск, Усть-
Ордынский. Тел.: 89149009215, 
89041370904.

***
Массаж. Обращать-

ся п.Усть-Ордынский ББЦ 
«Байкал». Тел.: 89641283647, 
89834034420.

Творческая 
встреча:
22 октября 
в 17.00 час. –
ОГБУК 
«ККЗ «Эрдэм».
п. Усть-Ордынский

Такого грандиозного собы-
тия, как межрегиональный 
этнорок-фестиваль «Эхо 
Байкала», Усть-Орда еще 
не видала. Музыкальные 
коллективы из Агинского 
Бурятского округа и УОБО, 
Улан-Удэ и Иркутска проде-
монстрировали свое твор-
чество.

Фестиваль был организо-
ван администрацией УОБО и 
областным государственным 
бюджетным учреждением куль-
туры «Усть-Ордынский На-
циональный центр народного 
творчества» при содействии 
администрации МО «Эхирит-
Булагатский район», МО «Усть-
Ордынское» и Молодежного 
движения «Мы Эхирит».

– Практическая реализация 
многих проектов, направлен-
ных на поддержку националь-
ной культуры, проводится в 
рамках реализации областной 
ведомственной целевой про-
граммы «Сохранение и раз-
витие национальной культуры 
в Усть-Ордынском Бурятском 
округе на 2011-2013 годы». Этот 
фестиваль стал одним из самых 
интересных и ярких проектов, 

который привлек внимание жи-
телей окружного центра  разных 
возрастов, но особенно молоде-
жи, – отметил заместитель гу-
бернатора Иркутской области 
– руководитель администрации 
Усть-Ордынского Бурятского 
округа Анатолий Прокопьев.

Глава округа подчеркнул, что 
помимо формирования интере-
са к современной  этнической 
музыке, фестиваль позволит 
выявить и поощрить наиболее 
талантливых исполнителей и 
творческие коллективы, кото-
рые в ходе фестиваля обменива-
ются опытом.

На фестиваль собрались му-
зыканты, которые, по меткому 
определению ведущей, всегда 
находятся в состоянии полета. 
Открыл праздник вокально-ин-
струментальный ансамбль «Дви-
жение» из поселка Оса. Инстру-
ментальные композиции легкие, 
воздушные задали тон праздни-
ку. Порадовал зрителей и другой 
осинский ансамбль – «Майское 
эхо» под руководством Влади-
мира Подымахина. Он более из-
вестен как в округе, так и за его 
пределами, поскольку работает в 
жанре популярной музыки. 

Этностиль представили 

агинцы. Группы «Анх-BiD», 
«Найдал» из Агинского округа 
совершенно разные в манере 
исполнения, но объединяет их 
одно – высокое мастерство. Бу-
рятский инструмент морин-хур 
вносит неповторимый колорит 
в  любую композицию. «Анх-
BiD» использует в своем репер-
туаре горловое пение, а «Най-
дал» итальянские песни. 

Лично меня поразила улан-
удэнская группа «Хама Угы» 
(Все путем). Стиль – своеобраз-

ная смесь рока, блюза, фанка, 
регги. Незаурядные тексты, по-
зитивный настрой, гитара, губ-
ная гармоника – все это подку-
пало и заряжало энергией.

Группу «Дисбаланс» усть-
ордынцам не надо представлять 
– 14 лет на музыкальном попри-
ще. В репертуаре в основном ав-
торские песни. Солирует Евге-
ния Александрова, обладающая 
красивым голосом.

«Десертом» фестиваля стала 
иркутская группа «Экстраверт». 

Уже вечером легендарную груп-
пу вызвали на сцену. Как обещал 
Сергей Анхонов, музыканты 
«задали» жара, исполнив версии 
известных рок-исполнителей 
– Фредди Меркури, Кипелова, 
Бон Джови, увертюру из рок-
балета «Серебряная нить», пес-
ню из своего альбома «Разбудив 
океан». Группа работает в жанре 
прогрессивного рока. Молодежь 
с удовольствием подхватывала 
известные композиции.

Танцевальный коллектив из 
Бохана «Залуу наhан» на сце-
не, заставленной аппаратурой, 
буквально на пятачке показы-
вал свои композиции. Юноши 
и девушки как будто согревали 
холодный день своим задором.

Первый межрегиональный 
этнорок-фестиваль «Эхо Байка-
ла» прошел на должном уровне. 
Настоящее удовольствие полу-
чили именно зрители – от жи-
вого звука, яркого исполнения. 
Ведь ни с чем несравнимо ощу-
щение сопричастности, когда 
видишь артистов, можешь по-
дойти к ним после выступления, 
чтобы взять автограф, сфото-
графироваться. 

Олимпиада АНДРЕЯНОВА 
Фото автора

В Усть-Ордынском впервые прошел этнорок-фестиваль

Дылгыр Ирдынеев – солист группы «Найдал»
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Сельское хозяйство

В советское время Усть-Ордынский 
Бурятский округ славился на всю 
страну как овцеводческий регион. 
Здесь выводились новые породы, 
производилось большое количество 
мяса и шерсти. Только в совхозе 
Ользоновский поголовье овец до-
стигало 15 тысяч! Однако в период 
перестройки и девяностые годы от-
расль фактически пришла в упадок. 
Опустели овчарни. Редко у какого 
хозяина теперь можно встретить не-
большую отару. Разводить овец ста-
ло невыгодно – шерсть не пользует-
ся спросом, а для производства мяса 
лучше держать крупный рогатый 
скот. В селе Ользоны Баяндаевского 
района решили опровергнуть сло-
жившееся мнение о нерентабельно-
сти овцеводства, занявшись разве-
дением романовской породы овец.

Глава администрации Анатолий Име-
ев не может скрыть своей радости:

– Наконец-то, у нас появился инве-
стор! Мы так долго работали над тем, 
чтобы в наших Ользонах возродились 
сельхозпредприятия! Посмотрите, ка-
кие кругом луга, какие пастбища – зем-
ли тьма, а все в запустении. Развалился 
совхоз – заросли поля, овец пустили под 
нож. Работа только в социальной сфере: 
детском саду, школе, доме культуры… 
Теперь, я уверен,  все пойдет на лад. 
Агрофирма «Возрождение» – сельхоз-
предприятие серьезное. Слов на ветер 
не бросает. Уже привезли из Башкирии 
более ста голов «романовок». Заготовили 
корма, взяли на работу людей…  

Генеральный директор ООО «Агро-
фирма «Возрождение» Анзор Малакмад-
зе вполне разделяет оптимизм поселко-
вого руководителя:

– Романовская порода овец – гор-
дость отечественного овцеводства. Осо-
бенность ее в том, что они приносят при-
плод два раза в год. Каждый окот – от 
двух до пяти ягнят от каждой овцематки! 
При умеренном кормлении – килограмм 
сена и 300 граммов овса – в возрасте по-
лугода они достигают веса от 50 до 60 
кг. 3 октября мы привезли 105 голов: сто 
овцематок и пять баранов. Вот увидите – 
через год наша отара будет насчитывать 

уже тысячу голов, а года через четыре мы 
выйдем на 10-тысячное поголовье! 

На вопрос, почему сельхозпредприя-
тие решило обосноваться именно в Оль-
зонах, руководитель объясняет:

– Здесь нам большую помощь оказы-
вает администрация, причем, и района, и 
поселка. Во всем идут навстречу: в реше-
нии земельных вопросов, энергоснабже-
нии, водоснабжении…. То тепло, с кото-
рым нас приняли - подкупило. К тому же, 
в Ользонах нет никакого сельхозпред-
приятия, а площади, и притом, немалые 
– в наличии. Есть опыт разведения овец: 
в советское время в местном совхозе дер-
жали 15-тысячную отару! Была прекрас-
ная пекарня, работал конезавод. У людей 
накоплен немалый опыт, к тому же есть 
большое желание работать.

Руководство села выделило ООО 
«Агрофирме «Возрождение» в аренду два 
участка земли. На одном, площадью 8, 5 га, 
обнесенном прочным забором, построена 
овчарня, проведен свет, установлен транс-
форматор, обустроено место для чабанов. 

Второй, десятигектарный, будет слу-
жить пастбищем в летний период. 

Пока привезенные овцы нахо-
дятся на карантине – привыкают к 
сибирским условиям. Глядя на этих 
огромных животных, невольно ду-
маешь: выражение «бараний вес», 
являющееся синонимом худобы, со-
вершенно точно не имеет к ним ни-
какого отношения. К тому же, как 
выяснилось, у «романовок» необыч-
ного окраса шерсть – серо-голубая с 
отливом.

– Да, шерсть у этой породы нео-
бычная, – подтверждает Анзор Дати-
кович. – Она состоит из волокон двух 
типов: ости и пуха. Причем, они раз-
ного цвета: пух белый, а ость черная, 
Потому-то и масти романовские овцы 
бывают от светло-серой (когда очень 
много пуха) до черной (когда пуха 
мало). Основным направлением на-
шего сельхозпредприятия будет, разу-
меется, заготовка мяса. Но и шерстью, 
а также шкурами мы пренебрегать не 
будем. Со временем наладим перера-
ботку. Вы только представьте, какие 
полушубки и бурки получатся из та-
кого великолепного сырья!

В том, что Анзор Малакмадзе – грузин 
по национальности, прекрасно разби-
рается в качестве бурок, сомневаться не 

имеет смысла. На вопрос, каким ветром 
жителя юга занесло в холодную Сибирь, 
откровенно рассказывает, что «приехал в 
Иркутск, отслужив срочную в Забайка-
лье». В Приангарье живет почти 33 года, 
поэтому считает себя «обрусевшим гру-
зином». Еще одним интересным фактом 
его биографии является полученное об-
разование. Оказывается, по специаль-
ности Анзор Датикович – преподаватель 
русского языка и литературы. Закончил 
филологический факультет Иркутского 
госуниверситета.

– Никогда не знаешь, какие сюрпри-
зы тебе уготовила жизнь, – улыбаясь, 
рассуждает директор «Возрождения». –  
Сегодня неважно, какая у тебя специаль-
ность, лишь бы удовлетворение получать 
от работы – и моральное, и, разумеется, 
материальное. Конечно, пока на этапе 
развития приходится только вкладывать 
– в этом особенность сельского хозяй-
ства: сначала потрать, а прибыль полу-
чишь после. Но уже в ближайшее время 
мы надеемся на то, что вложения станут 
оправдываться. Предприятие будет ста-
бильно развиваться, а вместе с ним и 
Ользоны. Не зря же мы дали такое назва-
ние агрофирме. Ведь общеизвестно: «как 
корабль назовешь, так он и поплывет!»

Анна ВИГОВСКАЯ
Фото Ларисы ФЕДОРОВОЙ

Возвращая утраченное
В Баяндаевском районе возрождается овцеводство

Генеральный директор ООО «Агрофирма «Воз-
рождение» Анзор Малакмадзе

Романовская порода овец считается гордостью отечественного овцеводства

13 октября в Иркутске со-
стоялись два знаковых 
мероприятия для всех лю-
бителей вольной борьбы, 
особенно для тех, кто свя-
зал свою профессию с этим 
видом спортивного едино-
борства.

Первым стало проведение 
в спортивном комплексе «Бай-
кал-Арена» турнира по вольной 
борьбе среди юношей на призы 
Училища олимпийского резер-
ва. Главная цель, которую он 
преследовал – показать привле-
кательность этого спортучреж-
дения для борцов Иркутской 
области, Республики Бурятия, 
других регионов Сибирского 
округа. Проблема оттока спор-
тсменов вольного стиля борь-
бы из Приангарья, особенно из 
Усть-Ордынского Бурятского 

округа, существовала всегда. Се-
годня Александр Богомоев яв-
ляется лидером сборной Респу-
блики Бурятия, Юлиан Гергенов 
и  Дмитрий Зунтоев успешно 
выступают за команду Красно-
ярского края. И показ возмож-
ностей Училища олимпийского 
резерва для подготовки спор-
тсменов высокого уровня был 
очень важен, чтобы остановить 
эту тенденцию. 

Итак, турнир прошел в са-
мом современном спортивном 
сооружении Иркутской области. 
Студенты отделения вольной 
борьбы, открытого всего год на-
зад, показали достаточно высо-
кие результаты. Немаловажно, 
что в торжественном открытии 
соревнований приняли участие 
члены правительства региона, 
депутаты Законодательного Со-
брания, представители федера-

ций спортивных единоборств, 
действующие спортсмены и ве-
тераны вольной борьбы. 

Еще одним важным событи-
ем этого дня стало проведение 
внеочередной отчетно-выбор-

ной конференции Иркутской 
областной общественной орга-
низации «Федерация вольной 
борьбы». Ее президент Гайдар 
Гайдаров, много сделавший для 
поддержки спортсменов-воль-
ников, принял решение о пре-
кращении исполнения обязан-
ностей президента федерации. 
Конференцией единогласно 
была поддержана выдвинутая 
на данный пост кандидатура 
депутата Законодательного Со-
брания Кузьмы Алдарова. Сло-
ва благодарности Гайдару Ма-
медовичу и поддержки Кузьме 
Романовичу были произнесе-
ны заместителем губернатора 
Иркутской области – руково-
дителем администрации Усть-
Ордынского Бурятского округа 
Анатолием Прокопьевым, пер-
вым заместителем министра по 
физической культуре, спорту и 

молодежной политике Иркут-
ской области Ильей Резником, 
выдающимися спортсменами по 
вольной борьбе из УОБО. 

Каким будет завтрашний 
день иркутской вольной борьбы 
во многом зависит от сегодняш-
них решений. Открыто отделе-
ние вольной борьбы при Учили-
ще олимпийского резерва, в чем 
большая заслуга его директора 
Альфрита Сахиуллина. Работа 
известных спортсменов Баира 
Ильина и Вячеслава Бертакова 
в качестве тренеров уже дают 
результаты – подтверждени-
ем чему явилась победа Булата 
Айсуева на турнире по вольной 
борьбе  в городе Благовещенск.

Чингис ЖЕРБАКОВ,
начальник отдела 

по национальным видам 
спорта администрации УОБО
Фото Екатерины Замотиной 

Спорт

Федерация по вольной борьбе выбрала нового президента
Им стал Кузьма Алдаров

Мастер-класс в «Байкал-Арене» 
проводит чемпион Европы  
Заур Батаев
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Фотоконкурс

Вот это капуста! МДОУ детский сад № 7 «Колосок» п. Усть-Ордынский, подготовительная группа, 
воспитатель Татьяна Александровна Хулугурова

Детсадовцы – лучшие овощеводы
В августе текущего года газетой «Панорама округа» был 
объявлен конкурс под названием «Вот это урожай», уча-
стие в котором мог принять любой желающий, от мала до 
велика.  Наш  коллектив  с удовольствием  отметил, что 
поучаствовать в нем пожелали многие жители округа, вы-
растившие этим летом на своих огородах овощи большого 
размера или причудливой формы.

Победителей было решено определять по итогам телефонно-
го голосования наших читателей. На сегодняшний день известны 
имена отличившихся конкурсантов. На четвертом месте маленькая 
Даша Чернигова, удивившая картофелинами крупного размера; ее 
опережает Саша Алсаев, похваставшийся большими свеклами. На 
втором месте – Андрей Вантеев, поразивший читателей огромной 
тыквой. И, наконец, абсолютным призером названа подготовитель-
ная группа Усть-Ордынского детского сада «Колосок» (воспитатель 
Татьяна Хулугурова) – ребята вырастили на своем участке достой-
ный урожай капусты.

Награждение победителей, занявших II, III и IV места, со-
стоится в следующую среду, в 13-00, в офисе редакции, располо-
женном по адресу: п. Усть-Ордынский, ул. Ленина, 18, каб. 108. 
К воспитанникам детского сада с наградой отправится специ-
альная делегация.

Пять дней в Осинском районе про-
вел известный велопутешествен-
ник итальянец Януш Ривер.  

77-летний путешественник, несмотря 
на возраст, очень активен, деятелен и с 
виду слегка чудаковат. В Осу он заехал из 
Усть-Удинского района, по одному дню 
прибывал в Улее, Обусе, Бильчире, Ирхи-
дее и Осе. Уже на протяжении 13 лет он 
колесит в одиночку по всему свету. Свое 
мировое велотурне он начал в 2000 году. 
В новогоднюю ночь, встречая «милле-
ниум» в одиночестве, Януш задумался о 
смысле жизни. На глаза попалась газета, 
в которой писали о путешественнике, ко-
торый решил объехать Европу. 

– Уже на второй день я был в магазине 
и просил продавца продать мне велосипед 
покрепче, чтобы на нем можно было по-
корить мир, – рассказывает он. – Купил я 
его всего за 50 долларов и поехал, оставив 
размеренную жизнь в Риме. За 13 лет я 
проехал на велосипеде 146 стран, намотал 
156 тысяч  километров – это расстояние 
равное пяти оборотам вокруг Земли.

Для себя я установил три мировых ре-
корда, конечно, они не занесены в Книгу 
рекордов Гиннеса, вы же знаете какую 
ерунду там фиксируют. Но я точно знаю, 
что сделал то, чего до меня еще никто не 

делал. Рекорд №1 – это, конечно, мой воз-
раст, в 77 лет никто по свету на велосипеде 
не катается. Рекорд №2 – 13 лет я не отды-
хал в нормальной мягкой постели и уже, 
наверное, не смогу в ней уснуть. Все это 
время я путешествую без палатки и сплю 
исключительно в спальном мешке. Рекорд 

№3 – шины моего велосипеда никогда не 
менялись – я их ни разу не прокалывал.

В пути Риверу не раз приходилось 
спасаться от разных нападений. По его 
словам более 35 раз его брали в залож-
ники с целью дальнейшего выкупа. Но 
вместо паспорта он им показывает газет-
ные вырезки статей о его путешествии. 
Похитители обычно смеются, иногда 
фотографируются и отпускают. Поэтому 
путешествуя, он очень часто встречает-
ся с журналистами, мало ли что, смеясь, 
рассказывает путешественник.  

– Я хочу на своем примере доказать 
старикам, что можно путешествовать 
и без приличных капиталов и еще одна 
из главных моих целей – воздать дань 
памяти солдатам, погибшим в Великой  
Отечественной войне. Мой отец поляк, 
генерал кавалерии, погиб на этой войне. 
Мама – русская – врач, поехала за ним на 
войну. И тоже там погибла. Я очень ува-
жаю Советский Союз за Победу над фа-
шистами. В каждом селении я посещаю 
обелиски и отдаю честь павшим. Кроме 
того традиционно встречаюсь с детьми в 
школах, рассказываю им о себе, о своем 
путешествии и отвечаю на интересую-
щие вопросы. Фотографируюсь с ними 
и даю автографы. Хочу отметить, что 
дети Осинского района очень активные, 
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столько вопросов мне не задавали нигде 
в Иркутской области, а я много где был.

В Осинском районе меня очень ра-
душно приняли. Подготовили большую 
программу. Обедал в школах и хочу 
сказать, что там, где я останавливался в 
вашей области, в этом районе были луч-
шие обеды. В одной из школ, в кулинар-
ной книге я оставил пожелание и напи-
сал – обедал как русский олигарх! 

Здесь я впервые встретился с шама-
нами, побывал на святых местах, по-
пробовал арсу. В каждом селе получал 
подарки. В доме культуры выступили 
ребятишки и исполнили бурятский та-
нец. Большую часть жизни я проработал 
продюсером, и могу сказать – это было 
на высоком уровне. Я был восхищен их 
выступлением. Хочу сказать спасибо 
этому району за гостеприимство. 

Свое путешествие по России он пла-
нирует завершить в Волгограде в 2015 
году, когда будет праздноваться 70-лет-
ний юбилей Победы. 

В завершении надо отметить, что 
велопутешественник запланировал тра-
тить в день не больше трех американских 
долларов. Где-то ему даже не приходится 
тратить денег вообще. Его встречают, 
кормят и устраивают на ночлег. Как от-
метил он сам, «чтобы прожить день мне 
необходимо всего сто рублей». Думаю, 
россиян этим не удивишь. 

По информации из всемирной пау-
тины Януш Ривер в прошлом заработал 
приличное состояние. Перед тем как от-
правиться в путешествие он положил 
все свои денежные средства в банк и, как 
сам утверждает, – «деньги будут лежать 
там до тех пор пока я не умру. Трачу я 
очень мало, а процент идет. Как только 
меня не станет, эти средства будут пере-
даны детдомовским детям России. Но не 
через министерство образования, а не-
посредственно детям». 

Федор ТОКТОНОВ
Фото автора

Януш Ривер

ИТОГИ КОНКУРСА «ВОТ ЭТО УРОЖАЙ!»

Итальянец в Осинском районе
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